

## ARRANCA (A MEDIAS) TREN INTERURBANO

Después de casi 10 años de iniciada la obra y con el doble del gasto previsto, el Presidente López Obrador inauguró el primer tramo del tren México-Toluca, con sólo 4 de sus 7 estaciones funcionando.

PÁGINA 5



Celebran mexiquenses inauguración

## Arranca etapa uno de Tren Interurbano

Destaca Presidente conclusión de obra





## pese a los retrasos y encarecimiento

MARTHA MARTÍNEZ

Y MONSERRAT PEÑALOZA

TOLUCA.- Tras un importante incremento en su costo inicial y un retraso de casi una década, el Presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró ayer el primer tramo del Tren Interurbano, acompañado del priista Alfredo del Mazo y de la morenista Delfina Gómez.

"El Insurgente", llamado así en honor a Miguel Hidalgo y en recuerdo a la Batalla del Cerro de las Cruces, operará sólo en cuatro de las siete estaciones proyectadas: Zinacantepec, Pino Suárez-Toluca Centro, Tecnológico-Metepec y Lerma.

En su mensaje, el Mandatario resaltó el arranque de la obra –iniciada en 2014 y que beneficiará a 230 mil personas– pese al aumento en su inversión.

"Cuando entramos al Gobierno, esta obra estaba iniciada, imagínense, si no la terminábamos, teníamos excusas, podíamos decir, es que se estimó en 30 mil millones pero va a costar, como es real, 94 mil millones, y es presupuesto real, no deuda. Podríamos haber dicho se queda pendiente, pero ya esos 30 mil que se habían invertido se iban a quedar tirados", dijo.

"Ahora hay pura empresa constructora muy responsable y eso también hay que celebrarlo", agregó.

Se prevé que el segundo tramo de la obra estará listo a finales de marzo del próximo año y conectará las estaciones Santa Fe, Vasco de Quiroga y Observatorio, en la Ciudad de México.

El tabasqueño agradeció a Banobras v a Del Mazo v respaldó a Delfina Gómez.

"Muchas felicidades, muchas gracias a Jorge Mendoza, de Banobras, que nos ayudó para facilitar el financiamiento, muchas gracias a Alfredo Del Mazo, que nos ha ayudado siempre", expresó. "Vamos a seguir ayudan-

"Vamos a seguir ayudando al pueblo de México, le digo a la maestra Delfina que así como apoyamos a Alfredo

Del Mazo, así vamos apoyar a su Gobierno en el tiempo que me falta".

Por su parte, el Mandatario saliente elogió el apoyo del Presidente.

Al tomar la palabra para su intervención, recibió rechiflas, abucheos y frases como "Fuera, fuera". Pese a la interrupción, Del Mazo continuó su discurso.

"El Insurgente, símbolo de nuestra capacidad, de trabajar juntos por México, nos enorgullece y nos une, es una prueba más de lo mucho que ha hecho por el Estado de México, gracias señor Presidente, su presencia en nuestro Estado fortalece a esta tierra. Le agradezco por el tra-

bajo que hicimos de manera conjunta a lo largo de estos cinco años, gracias por su confianza, su apoyo, su respaldo y su cariño, por el Estado de México, muchas gracias, señor Presidente", dijo Del Mazo entre chiflidos a un día de terminar su mandato.





Aprovechando la gratuidad del servicio durante todo septiembre, seguidores del Presidente y habitantes del Valle de Toluca ingresaron con porra al Tren Interurbano y fueron los primeros en realizar el trayecto.

Este fue el caso de Ángel, un joven de 20 años con Síndrome de Down, quien

mostró su apoyo a AMLO.

"Estoy muy feliz de apo-yar a Obrador", dijo al entrar a la estación de Zinacantepec, donde se registró la apertura.

Otra de las primeras usuarias fue Vicenta López, habitante de San Mateo Atenco, quien encabezó las porras y relató que llegó desde las 9:00 para ingresar al evento.

"Estoy muy feliz, mis nietos van a decir, ahí se subió mi abuelita y fue la primera", dijo emocionada.



ESTRENO. Tras la inauguración del Tren Interurbano, los primeros usuarios abordaron las unidades entre porras y celebraron la gratuidad del servicio lo que resta del mes.







■ El Presidente López Obrador realizó un recorrido acompañado de Alfredo del Mazo y Delfina Gómez.



■ Vicenta López y su esposo esperaron tres horas para abordar.

